

Staatskanzlei*Information*

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 21 26
kanzlei@sk.so.ch
www.so.ch

Medienmitteilung**Region Thal besser erschliessen und Entwicklung fördern**

Solothurn, 25. Oktober 2017 – Mit dem Projekt „Verkehrsanbindung Thal“ will der Kanton die Region verkehrstechnisch besser mit dem Mittelland verbinden und damit die Entwicklung des Thals unterstützen. Das aktuelle Strassenbauprojekt wurde über Jahre optimiert. Am 30. Oktober werden die Pläne öffentlich aufgelegt - ein Meilenstein für dieses regional und kantonale wichtige Infrastrukturvorhaben.

Ausgangslage: Durch die Klus bei Balsthal fahren täglich mehr als 21'000 Fahrzeuge. Zu den Hauptverkehrszeiten kommt es regelmässig zu Staus und langen Wartezeiten für den Individualverkehr und damit zu Behinderungen für den öffentlichen Busverkehr. Diese Kantonsstrasse gehört zu den am stärksten belasteten Strassen im Kanton. Davon betroffen ist die Bevölkerung aus dem ganzen Bezirk Thal.

„Verkehrsanbindung Thal“: um so viel geht es

Der Engpass in der Klus soll mit einer neuen Strasse aufgehoben werden. Bereits 2012 zeigte eine Studie, dass die Region Thal nur so wirksam erschlossen werden kann. Mit dem Projekt Verkehrsanbindung Thal verbessern sich auch die Rahmenbedingungen für die Entwicklung der Klus, der Einwohnergemeinde Balsthal und insbesondere auch der gesamten Region Thal massgebend.

Bereits 2015 wurde dazu ein öffentliches Mitwirkungsverfahren durchgeführt. Dieses zeigte, dass das Projekt in der ganzen Region breit akzeptiert und unterstützt wird. Einige Anregungen daraus wurden in die Planung aufgenommen. Berücksichtigt wurden in der gesamten Projektentwicklung nicht nur verkehrliche und umweltschutzrechtliche Aspekte, auch der Einpassung in die Landschaft und dem Ortsbildschutz wurde grosse Beachtung geschenkt.

„Verkehrsanbindung Thal“: viel mehr als nur eine Strasse

Neben der neuen Strasse sind mit der Verkehrsanbindung Thal auch Umgestaltungsmassnahmen auf der bestehenden Kantonsstrasse in der Klus vorgesehen:

- Durch bauliche Massnahmen am Busbahnhof Thal und Bahnhofplatz Klus werden die Betriebsverhältnisse für den öffentlichen Verkehr verbessert.
- Die Attraktivität und Sicherheit für den Langsamverkehr wird mit neuen, verbesserten Verbindungen erhöht.
- Mit der Umgestaltung des Strassenraumes werden die Strukturen des ehemaligen Ortsbildes der Klus wieder lesbar.
- Im Zuge der ökologischen Ausgleichs- und Ersatzmassnahmen wird der sanierungsbedürftige Geschiebesammler des Mümliswilerbaches im Gebiet St. Wolfgang renaturiert. Dadurch wird ein wesentlicher Beitrag zur Erhaltung der Artenvielfalt geleistet.

Das gesamte Projekt wurde im Rahmen einer Umweltverträglichkeitsprüfung auf Auswirkungen in den Bereichen Luft, Lärm, Gewässer, Flora, Fauna, raumplanerischen Aspekten und Ortsbildschutz untersucht.

„Verkehrsanbindung Thal“: so viel kostet sie

Die Kosten für das Projekt Verkehrsanbindung Thal und die Anpassungen der bestehenden Kantonsstrassen betragen rund 65 Mio. Franken. Diese Kosten beziehen sich auf den Stand Vorprojekt mit einer Kostengenauigkeit von +/- 20 Prozent, exkl. MwSt., auf der Preisbasis von März 2015. Die Finanzierung ist jedoch nicht Bestandteil der Planaufgabe. Sie wird zu einem späteren Zeitpunkt durch den Kantonsrat beschlossen und unterliegt dem fakultativen Referendum.

Das Projekt Verkehrsanbindung Thal soll über die kantonale Strassenrechnung finanziert werden. Die Einwohnergemeinde Balsthal soll sich mit rund 7 Mio. Franken daran beteiligen.

Weitere Informationen

Die öffentliche Planaufgabe des Projektes Verkehrsanbindung Thal findet vom Montag, 30. Oktober bis am Dienstag, 28. November 2017 statt.

An folgenden Orten können die Pläne und Berichte eingesehen werden

Gemeindeverwaltung Balsthal

MO bis FR von 09:00 bis 11:30 Uhr, DI und DO zusätzlich von 15:00 bis 18:30 Uhr

Kreisbauamt II in Olten, Amthausquai 23, 1. Stock

MO bis FR von 08:00 bis 12:00 Uhr und 13:30 bis 17:00 Uhr.

Informationen aus erster Hand

In Balsthal (Gemeinderatssaal) beantworten an folgenden Daten jeweils

Fachleute von 17:00 bis 19:30 Uhr Fragen zum Projekt:

DI, 31.10.2017 - MI, 8.11.2017 - DO, 16.11.2017 - FR, 24.11.2017

Im Balsthal (Gemeinderatssaal) ist gleichzeitig ein Modell der gesamten Verkehrsanbindung Thal ausgestellt.

Internet: www.thalplus.ch